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Chères Bellifontaines, 
Chers Bellifontains,

Dans quelques semaines, en début d’année 
2025, les premiers travaux de la réhabilitation 
de l’école Lagorsse débuteront. Ce chantier 
est l’un des projets majeurs de ce mandat.

C’est en effet un investissement qui va 
engager la collectivité sur plusieurs exercices 
budgétaires. Investir dans une école c’est faire 
le choix de croire dans les jeunes générations 
de Bellifontains, de leur donner tous les 
moyens pour réussir.

À Fontainebleau c’est une volonté que nous 
portons en faisant des travaux réguliers 
de rénovation des écoles maternelles et 
élémentaires. Par exemple, nous avons profité 
des vacances scolaires de la Toussaint pour 
réaliser une cour oasis à l’école Saint-Merry, 
permettant de créer un îlot de biodiversité  
et de fraîcheur pour les enfants. À l’heure  
où les finances des collectivités locales sont 
fragilisées, il est essentiel de rappeler le 
fondement de notre engagement : investir 
pour préserver la qualité du service public.

Ce projet de réhabilitation de l’école Lagorsse 
marque aussi notre soutien aux classes 
internationales. En effet, à l’étroit dans les 
locaux de l’école Léonard de Vinci au sein  
du collège International, les élèves 
anglophones et germanophones 
déménageront dans la future école 
Lagorsse. Cette opportunité de bénéficier 
d’un enseignement des langues vivantes 

dès le plus jeune âge est une chance pour 
Fontainebleau. Un élément supplémentaire 
qui démontre la dimension internationale que 
nous souhaitons préserver pour notre ville.

Bien sûr, le lancement d’un tel projet implique 
des questionnements et la diffusion de 
nombreuses informations. Pour les élèves, 
leurs parents, les enseignants et aussi les 
riverains. D’autant plus que les travaux 
s’effectueront en site "occupé".

Avec Gwenaël Cler, adjointe en charge des 
Affaires scolaires, et les services de la Ville, 
nous nous sommes attachés à travailler  
en étroite collaboration avec l’ensemble  
de ces parties prenantes lors de différentes 
rencontres pour répondre aux interrogations. 
Il en sera ainsi tout au long du chantier jusqu’à 
sa livraison prévue en septembre 2027.

À côté de ce projet structurant, nous 
continuons d’investir pour votre quotidien. 
Comme nous nous y étions engagés, la 
réhabilitation complète de la rue des Bois  
a débuté depuis maintenant quelques jours. 
Fontainebleau avance ! 

Julien Gondard
Maire de Fontainebleau

VOTRE JOURNAL EST 
INTÉGRALEMENT  
ÉCO-RESPONSABLE ! 
Dans la continuité du projet Fontainebleau 

(en) Transition, votre journal est désormais 

imprimé sans sécheur, sans eau et sans 

chimie sur du papier labellisé recyclable 

et issu de forêts gérées durablement,  

et fabriqué à moins de 80 km de son lieu 

de distribution. 
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REVIVEZ LES 

 INSTANTS FORTS  

DES MOIS DE  

SEPTEMBRE & OCTOBRE

Un dimanche consacré aux seniors, telle était la promesse du repas 
organisé par le CCAS au Gymnase Martinel. Pour sa deuxième édition, 

plus de 200 personnes se sont réunies pour profiter d’un bon repas, 
d’un concert, mais aussi d’une animation dansante qui a ravi les 

convives. Le Maire, avec Isabelle Bolgert, 1ère adjointe en charge des 
affaires sociales, et les élus de la municipalité ont participé à cette 

après-midi d’écoute et de partage, essentielle au vivre ensemble  
à Fontainebleau. À l’année prochaine !

Cette 3e édition du vide-grenier des enfants a été une véritable 
réussite. Sous un soleil radieux, 120 stands, tenus par les enfants  
et leurs familles, ont animé la place de la République pour une journée 
dédiée aux bonnes affaires. Une belle occasion pour les enfants 
de rencontrer d’autres jeunes, d’apprendre à compter et à gérer 
leur stand tout au long de la journée. Un grand merci à l’association 
Fumbles pour son animation jeux de société, ainsi qu’à l’UNICEF, 
présente sur place. L’association a récolté plus de 800€ euros grâce 
aux cotisations par stand et aux dons libres. Merci à tous les enfants 
et aux acheteurs pour leur participation !

« Bienvenue à Fontainebleau », l'événement d'accueil des nouveaux 
étudiants, a pleinement pris son sens le jeudi 19 septembre dernier. 
Organisé au Centre de Loisirs de la Faisanderie, il a offert aux étudiants 
l'occasion de découvrir les associations locales, d'échanger avec des 
partenaires institutionnels tels que la CAF, la CPAM et les services 
de la Ville, tout en dégustant une barbe à papa ou en dénichant une fripe !  
Avec un nombre croissant d'étudiants inscrits sur notre territoire, plus  
de 3 000 pour la rentrée 2024, il est essentiel de favoriser leur intégration. 
Les élus municipaux, notamment Gwenael Cler en charge du soutien  
au développement du campus universitaire, sont venus pour échanger 
avec les jeunes et renforcer les liens avec la communauté estudiantine.

Retour en 
images

29 septembre
→ REPAS SENIORS

5 octobre
→ VIDE-GRENIER DES ENFANTS

19 septembre
→ FORUM ÉTUDIANT



ÇA S’EST PASSÉ À 

Fontainebleau

Parapluies roses installés en Ville, exposition photo tout  
le mois d’octobre devant l’Hôtel de Ville, tout était 

au rendez-vous pour encourager la prévention du cancer 
du sein. La ville de Fontainebleau, le service des sports 

et le Centre Communal d’Action Sociale ont organisé une 
journée solidaire à cette occasion. Le samedi 12 octobre 

a donc été rythmé par une marche et une course au canal, 
des activités physiques, des stands de prévention, 

de la musique mais surtout de la bonne humeur. Merci !

Le Maire, accompagné de Marie-Églantine Noret, conseillère municipale 
déléguée à l’inclusion et au handicap, et du député Frédéric Valletoux,  
a participé à la visite de la ministre en charge des personnes en 
situation de handicap, Charlotte Parmentier-Lecocq à l’IME de la 
Sittelle. Cette rencontre a permis de présenter les dispositifs éducatifs 
mis en place par l’IME, son directeur Slimane Bouaziz et leurs 
encadrants, ainsi que d’exposer les difficultés et projets liés au lieu. 
Porté par la Fondation Ellen Poidatz, cet établissement, en partenariat 
avec la municipalité, a permis d’accueillir un jeune au service des 
espaces verts, expérience qui sera renouvelée dès que possible.

© g.sacha.j 1 © photozeif_aventure © victoralonsodelafuente © photographiefacile

Vous avez publié... #jaimefontainebleau 
Chaque mois, nous revenons sur les plus belles photos de #Fontainebleau publiées sur  

Instagram. Il y a de vrais talents chez nous ! Rendez-vous sur notre compte @villedefontainebleau. 

En couverture !
Professionnelle de l’image et de la 
communication, journaliste et autrice, 
Blanche Cabanel pratique aussi la 
peinture et l’illustration depuis dix ans. 
Ses créations s’inspirent de l’esthétique 
vintage et de la pop culture, dans un 
style authentique et poétique. Son 
crédo : « la créativité, c’est l’intelligence 
qui s’amuse ».
Site web : www.blanchecabanel.com
Insta : @art.by.blanche

12 octobre
→ OCTOBRE ROSE

5 octobre
→ VISITE MINISTÉRIELLE À L’IME DE LA SITTELLE
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Chers nouveaux 
Bellifontains,

Vous avez emménagé en 2024 ? Vous êtes conviés à la cérémonie des 
nouveaux habitants, le samedi 23 novembre à 10h30 à l’Hôtel de Ville !

Lors de cette matinée qui vous sera dédiée, vous pourrez aller à la découverte 
de l’actualité de la ville de Fontainebleau, ses projets et les services proposés 

aux habitants tout en partageant un verre avec Julien Gondard et l’équipe 
municipale. Inscrivez-vous dès maintenant via  

le QR-CODE ci-dessous pour pouvoir trinquer à votre installation. Une belle 
occasion de tisser des liens et de vous sentir rapidement chez vous. Vous 

verrez, les sondages ne mentent pas, il fait bon vivre à Fontainebleau !

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR  
SAMEDI 23 NOVEMBRE À 10H30

Que pensez-vous  
du Bellifontain ? 
Après ces 28 premiers numéros, votre journal municipal a besoin de connaître 
vos avis pour s’améliorer ! Si vous lisez ces lignes, c’est qu'il est entre vos 
mains et c’est une bonne nouvelle ! Pour nous aider à toujours faire évoluer  
le contenu, nous vous invitons à répondre au court sondage disponible via  
le QR CODE ci-contre ou via l’application Fontainebleau, ma ville. Cela ne 
vous prendra que quelques minutes !  
Merci de votre collaboration.

Ouverture  
de l'école parasport 

C’est fait ! La première école parasport du sud Seine-et-Marne ouvre ses portes 
pour les enfants et les jeunes en situation de handicap de 6 à 18 ans. À travers  
la Maison Sport-Santé de Fontainebleau, qui permet d’ores et déjà à de nombreux 
publics différents de pratiquer une activité sportive, cette nouvelle proposition voit 
le jour. C’était un engagement de campagne, rendre le sport accessible à toutes  
et à tous, et à tous les moments de la vie à travers la démarche de Sport-Santé. 
Cette école parasport permettra donc à ces enfants de pratiquer une activité 
physique adaptée, de manière régulière et d’accueillir leurs parents et leurs aidants 

pour les sensibiliser à l’importance du sport pour les enfants en situation  
de handicap. Objectif final : impulser une dynamique inclusive au sein des 

associations sportives locales. 

Gratuite en 2024 et ouverte tous les mercredis après les vacances de la Toussaint, l’école 
parasport propose des activités sportives accessibles à différents handicaps : moteur, 

psychique et/ou mental ou encore sensoriel, encadré bien évidemment par les éducateurs 
sportifs et les enseignants en activités physiques adaptées de la Maison Sport-Santé.

// INFOS ET INSCRIPTIONS_ MAISONSPORTSANTE@FONTAINEBLEAU.FR

↑ © BALADABLEAU - RUE DES SABLONS



DU NOUVEAU DANS 

ma ville 
Que faire en cas  

d’incident électrique ?
Bien que le réseau électrique soit régulièrement entretenu par Enedis, il se peut 
que des perturbations arrivent à Fontainebleau. Si cela vous arrive, et après avoir 
vérifié que le problème n’était pas lié à votre logement seul, vous pouvez contacter 
le numéro de dépannage suivant : 09 72 67 50 77. En attendant que les équipes 
prennent en charge la panne, voici quelques petites astuces : 

→ Évitez d’ouvrir la porte de votre réfrigérateur ou congélateur  
(les appareils peuvent garder le froid pendant plusieurs heures, même sans 

courant). 

→ N'utilisez pas d’appareils au charbon de bois ou à gaz. Ces appareils 
produisent à l’intérieur de votre logement du monoxyde de carbone, un gaz 

toxique inodore et incolore. 

→ Ne laissez jamais de bougies allumées sans surveillance.

Tous ces conseils peuvent vous donner un délai supplémentaire afin  
de limiter les dégâts. Une fois l’électricité revenue, vous pourrez 
retrouver une activité normale. En cas de dommages sur vos appareils,  

  vous pourriez bénéficier d’une indemnisation directement reporté 
sur votre facture d'électricité. Pour connaître les documents à fournir, 
rendez-vous sur le site internet d’Enedis. 

// INFOS_ ENEDIS.FR/FAQ/COUPURE-DE-COURANT

Colis de fin d’année 
Cette année, les seniors de plus de 70 ans sont invités à venir chercher 
leurs colis de fin d’année le vendredi 13 décembre dans la salle des 
fêtes du Théâtre de 9h à 12h et de 14h à 17h. L’équipe du CCAS se fera 
un plaisir de leur remettre ce cadeau traditionnel, et de les accueillir 
lors d'un moment convivial, chaleureux et gourmand ! Si vous n’êtes 
pas encore inscrits, c'est encore possible en contactant le CCAS. Vous 
serez sur liste d’attente, et officiellement ajouté à la liste pour 2025. 
Pour ceux qui auraient d’ores et déjà anticipé, surveillez votre boîte aux 
lettres et rendez-vous au Théâtre le 13 décembre. Pour les personnes 
inscrites qui ne pourraient être présentes ce jour, il sera toujours 
possible de récupérer les colis au CCAS (43 bd du Maréchal Joffre) 
jusqu’au 17 janvier 2025. 
// INFOS_ CCAS@FONTAINEBLEAU.FR OU 01 77 03 81 81

Jumelage avec Lodi
C’est un jumelage qui fonctionne bien ! La ville de Lodi en Italie a invité 
le comité de jumelage de Fontainebleau (ARCIF), Hélène Maggiori, 
conseillère municipale et un commerçant bellifontain à participer  
au festival de l’excellence gastronomique “Forme del gusto” organisé 
en septembre dernier. Christophe Lefebvre, gérant de la fromagerie Les 
Terroirs de France représentait avec perfection la gastronomie locale, 
puisqu’il est un fervent défenseur de la spécialité historique de la Ville,  
le Fontainebleau. L’occasion aussi de rencontrer des commerçants  
de Constance, autre ville jumelée avec Fontainebleau ! 

Au programme de ce festival : master class de la baguette française 
par Pascal Pineau, boulanger retraité recommandé par Frédéric Cassel, 
dégustation de brie, explication de la fabrication du Fontainebleau,  
de belles journées où l’entente des villes jumelées n’a fait que se 
renforcer. Sans parler de l’amour des gastronomies italienne et 
française !

↑ DÉGUSTATION DU FONTAINEBLEAU PAR L’ORGANISATEUR DE LE FORME DEL GUSTO, MAURO PARAZZI,
ET LE CONSEILLER À LA CULTURE DE LODI.
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Bilan positif pour  
la piétonnisation du haut 
de la rue de Ferrare
Depuis le 31 mai 2024, la municipalité effectue un test de piétonnisation rue de Ferrare 
entre la rue de France et le passage Ronsin. Une réunion bilan organisée le mercredi  
9 octobre dernier devait permettre de vérifier avec les riverains et commerçants  
si cette initiative devait être pérennisée et si elle nécessitait des axes d’améliorations. 
Présents ce soir-là, le maire et Thibault Fline, adjoint au maire en charge de la voirie,  

de la circulation, du stationnement, de la mobilité, du cadre de vie et de l’occupation  
du domaine public ont rappelé les objectifs de cette piétonnisation : pacifier le centre-

ville, encourager les mobilités douces et préserver le cadre de vie des Bellifontains. 

Il a tout de même été soulevé que malgré la satisfaction globale autour du projet, des 
ajustements devraient être faits avant d’envisager une piétonnisation pérénisée. Un travail 

de fond va être mené afin de résoudre les nuisances induites abordées par les riverains sur 
des points de circulation et avec les commerçants en ce qui concerne l’occupation des terrasses 

extérieures et les horaires d’ouvertures nocturnes. Prochain bilan dans quelques mois !

Fontainebleau
avance

La ville de Fontainebleau s’était engagée en 2020 dans une démarche de transition énergétique et écologique : réduire de 40% 
l’empreinte carbone de la Ville d’ici à 2030. Cela se traduit par plusieurs actions, dont le renouvellement de l’éclairage public 
(commencé en 2017). Progressivement, des travaux sont effectués pour procéder au remplacement de l’éclairage d’origine par 
des LED. Ces travaux permettent aujourd'hui d'avoir 37% du parc en LED.
Outre de consommer moins d’énergie, cette technologie, plus respectueuse de l’environnement, permet de répondre à deux 
préoccupations : le respect de la biodiversité en réglant les intensités la nuit et le sentiment d’insécurité lié à l’extinction des lumières.
Grâce à un réglage la nuit à 10% (effet clair de lune), les rues pourront être éclairées par un halo de lumière sans déranger la faune. Pour que cette 
baisse d’intensité puisse s’effectuer, il faut que l’ensemble d’une armoire électrique (qui comprend plusieurs points lumineux) soit remplacé en LED.

// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

Zoom sur... UNE VILLE EN LED 
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Splash projects : de la 
cohésion d'équipe au 
profit du Centre de loisirs
Les enfants du Centre de loisirs de la Faisanderie ont eu la belle surprise  
de découvrir un tout nouveau mur d’escalade dans leur parc ! Ce projet  
a vu le jour grâce à l'initiative d'Adelaïde Sassine, conseillère municipale, 
qui a fait appel à l'organisation Splash Projects. Spécialisée dans la 
construction gratuite de structures de jeux en bois, Splash Projects 
mobilise des employés de grandes entreprises pour une expérience  
de cohésion d’équipe unique. Le défi ? Découvrir les plans le jour même  
et s'organiser pour construire la structure avant la fin de la journée.

Cette fois-ci, ce sont les employés de Metso, une entreprise finlandaise 
de l’industrie minière, qui ont uni leurs forces et leurs compétences en 
bricolage pour monter des tipis et le mur d’escalade. Grâce à l'imagination 
et à l'expertise de Splash Projects, le Centre de loisirs bénéficie désormais 
de nombreuses nouvelles installations, au plus grand bonheur des enfants !

// INFOS_ SPLASHPROJECTS.COM



CALENDRIER MUNICIPAL

DIMANCHE 03 NOVEMBRE À  
10H30
Stand des élus 
- MARCHÉ SAINT-LOUIS

LUNDI 11 NOVEMBRE À 11H 
Cérémonie du 11 novembre 
- MONUMENT AUX MORTS

MARDI 12 NOVEMBRE À 18H30 
Présentation Lagorsse  
à la communauté éducative 
- SALON D’HONNEUR

LUNDI 18 NOVEMBRE À 19H30 
Conseil municipal
- SALON D’HONNEUR 

SAMEDI 23 NOVEMBRE À 10H30 
Cérémonie d'accueil  
des nouveaux habitants
- SALON D’HONNEUR

JEUDI 28 NOVEMBRE À 19H 
Réunion publique : 
Présentation Lagorsse 
- SALON D’HONNEUR

VENDREDI 29 NOVEMBRE 
Illuminations de Noël 
- CENTRE-VILLE

SAMEDI 30 NOVEMBRE À 10H
Visite du quartier :  
Plaine de la Chambre
- RDV SUR LE PARKING LAGORSSE

LE PLAN LOCAL D'URBANISME 

intercommunal

Le 24 mars 2021, la Communauté d’agglomération du Pays de Fontainebleau (CAPF) a lancé l’élaboration de son Plan 
Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi) pour les 10 à 15 prochaines années, couvrant ses 26 communes dont la ville 
de Fontainebleau fait partie. Ce plan vise à organiser et réguler l’aménagement du territoire et définit les règles qui 
s'appliquent à l'utilisation des sols, comme la construction de bâtiments, la préservation des espaces naturels, ou encore 
le développement des infrastructures. Construit en collaboration avec l'équipe municipale et notamment Francine Bollet, 
adjointe au maire en charge de l'urbanisme et du développement urbain, le PLUi se traduit à travers plusieurs documents : 

Le PADD (Projet d'Aménagement et de Développement Durable)
Élaboré avec les élus, les associations et les habitants au cours de plusieurs 
échanges et ateliers, trois axes principaux se sont dégagés :
- Protéger le territoire en préservant les richesses naturelles et urbaines 
tout en adoptant un mode de vie plus sobre.
- Encourager le développement durable en favorisant les modes  
de transport écologiques, et tendre vers une économie locale et un 
tourisme durable.
- Assurer le bien-être des habitants en anticipant leurs besoins futurs tout 
en maintenant une qualité de vie respectueuse du territoire.

Les Orientations d’Aménagement et de Programmation (OAP)
Elles donnent des orientations indicatives pour guider les projets à venir 
et sont indispensables à l’élaboration du PLUi. Les OAP thématiques 
comprennent plusieurs enjeux majeurs dont les mobilités actives, les 
risques, le bio climatisme, la biodiversité et les paysages ainsi que la 
dynamisation des centres-villes et le commerce. Les OAP sectorielles 
permettent de garantir une organisation cohérente des espaces qui 
pourraient muter. 

Le règlement
Il fixe les directives générales et les normes d’utilisation du sol permettant 
d’atteindre les objectifs du PLUi. C’est sur ce dernier que l’on se base pour 
accorder ou non des constructions auprès d’une personne publique ou 
d’un organisme privé. Le territoire de la CAPF est divisé principalement  
en zones naturelles « N », agricole « A », urbaine « U » et à urbaniser « AU ».

Pour la ville de Fontainebleau
La municipalité souhaite assurer un urbanisme maîtrisé et qualitatif sur 
l’ensemble de la ville de Fontainebleau. Pour cela, elle souhaite renforcer  
à travers ce nouveau PLUi la protection du patrimoine bâti déjà existant, 
mais aussi du patrimoine naturel en favorisant la biodiversité et en 
réduisant les îlots de chaleurs urbains. Pour ce faire, le PLUi encadrera les 
constructions neuves en délimitant une hauteur de bâtiments modérée,  
et en préservant les fonds de jardins. Cela se traduira par une limitation des 
divisions de terrains et des constructions. Aussi, une attention est portée 
sur le site des Héronnières et le clos des Ébats dont la reconversion fait 
l’objet de recherches et de projets depuis de nombreuses années.  
Le PLUi se devra de préserver le bâtiment historique tout en permettant  
de requalifier sa destination première pour permettre la sauvegarde  
de ce patrimoine. C’est-à-dire d’offrir la possibilité d’y envisager tout type 
de reconversion (hors logement, lieu de culte, industrie etc).

Le PLUi a été arrêté par le conseil communautaire le 27 juin 2024, puis voté 
par les communes. La ville de Fontainebleau a soumis son approbation  
à ces conditions. Une enquête publique sera ensuite menée, permettant 
d’apporter d’éventuels ajustements avant l’adoption définitive.

Découvrir l'intégralité 
du PLUi en scannant le 
QR-Code ci-dessous :

UN URBANISME MAÎTRISÉ ET DE QUALITÉ
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Le projet de réhabilitation de l’école Lagorsse est l’un des engagements majeurs du mandat municipal, 
représentant un investissement conséquent mais essentiel pour l’avenir de Fontainebleau.  
Bien plus qu’une simple rénovation, cette transformation ambitieuse vise à moderniser en profondeur 
l'infrastructure scolaire de la Ville, avec des objectifs écologiques, pédagogiques et inclusifs.  
Ce projet comprend notamment l'accueil des sections internationales, actuellement à l'étroit à l’école 
Léonard de Vinci. Les travaux débuteront en janvier 2025, pour une inauguration prévue en septembre 
2027, marquant ainsi une étape clé pour l’éducation bellifontaine.

En route vers 
l'école Lagorsse

À l’heure où les villes cherchent à moderniser leurs 
infrastructures éducatives pour répondre aux défis 
d’aujourd’hui, la réhabilitation de l’école Lagorsse 
à Fontainebleau s’inscrit dans une démarche ambi-
tieuse. L’accueil des sections internationales, qui 
renforce l’attractivité de la Ville auprès des familles 
internationales, en est un volet important.  
Ces sections, actuellement hébergées à l’école 
Léonard de Vinci, sont devenues trop importantes 
pour des locaux qui ne répondent plus aux besoins 
actuels. Cependant, au-delà de ce problème, c’est 
toute la structure éducative de la Ville qui nécessite 
une modernisation pour offrir un cadre d’apprentis-
sage à la hauteur des ambitions locales.  
Ce projet n’est donc pas simplement la rénovation 
d’un bâtiment, mais un véritable plan de transforma-
tion tourné vers l’avenir. 

LES PRÉOCCUPA-
TIONS ACTUELLES

Les infrastructures scolaires de Fontainebleau font 
en effet face à de multiples défis. L’école Léonard 
de Vinci, qui accueille actuellement les sections 
internationales, est située dans des bâtiments vieil-
lissants appartenant au Département de Seine-et-
Marne, et qui devront être restitués à celui-ci. Ces 
locaux, initialement prévus pour un nombre limité 
d’élèves, ne répondent plus aux besoins des élèves 
scolarisés sur le site. En plus de leur taille réduite, ils 
ne disposent ni de salle de restauration ni d’espaces 
dédiés aux activités périscolaires, ce qui rend  
la gestion quotidienne compliquée. 

En parallèle, d’autres établissements de la Ville, 
tels que l’école Lagorsse et l’école Saint-Merry, 
se trouvent dans une situation inverse. Ces écoles 
disposent de nombreuses salles sous-utilisées, avec 
des effectifs bien inférieurs à leurs capacités maxi-
males. Cela entraîne des frais de fonctionnement 
élevés et peu justifiés pour la Ville, sans compter les 
problèmes de confort thermique, notamment à l’école 
Lagorsse où l’isolation est particulièrement dégradée. 

À vos agendas
Mardi 12 novembre :  

Réunion avec la communauté 
éducative (enseignants, 

parents, acteurs éducatifs),  
de 18h30 à 20h,  
Salon d'Honneur  

de l’Hôtel de Ville.

Jeudi 28 novembre :  
Réunion publique,  
de 19h à 20h30,  
Salon d'Honneur  

de l’Hôtel de ville.

Une école moderne

C’EST L’EFFECTIF 
MAXIMAL D'ÉLÈVES 

PRÉVU APRÈS LA 
RÉHABILITATION, SOIT 
UN DOUBLEMENT DES 

EFFECTIFS POUR L’ÉCOLE 
LAGORSSE.

410
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Quant à l’école maternelle Lagorsse, elle souffre 
également de dysfonctionnements : elle ne compte 
que trois classes et ne peut à l’heure actuelle être 
regroupée avec l’école élémentaire pour former 
un groupe scolaire cohérent. Ce manque d’opti-
misation des infrastructures, combiné à une carte 
de sectorisation qui complique la vie des familles, 
rend nécessaire une restructuration complète  
du système scolaire.

UN PROJET  
ÉCOLOGIQUE, 
PÉDAGOGIQUE ET 
INCLUSIF
Face à ces difficultés, la réhabilitation de l’école 
Lagorsse représente une solution adaptée  
et durable. Ce projet a pour objectif d’accueillir 
jusqu’à 410 élèves, tout en intégrant des principes 
écologiques et pédagogiques modernes. L'un des 
enjeux principaux est de garantir la réduction  
de l’empreinte énergétique de l’établissement, 

grâce à l’utilisation de matériaux durables  
et écologiques, tels que l’isolation biosourcée  
et l’utilisation du bois dans la construction.  
De plus, le projet prévoit l’installation de toitures 
végétalisées et la création d’un jardin pédagogique, 
favorisant la biodiversité tout en sensibilisant les 
élèves aux enjeux environnementaux.

Sur le plan pédagogique, le projet met l'accent 
sur l'inclusivité et la flexibilité des espaces. Les 
salles de classe seront conçues pour s’adapter aux 
différents besoins des élèves, avec une modularité 
permettant de faire évoluer leur usage  
en fonction des pratiques pédagogiques.  
Des équipements adaptés seront également mis  
en place pour permettre l'accueil d'élèves à besoins 
spécifiques, garantissant ainsi une école accessible 
et inclusive pour tous.

LES DÉFIS  
TECHNIQUES 

Le projet de réhabilitation débutera en janvier 2025 
avec la phase initiale de démolition. À l’été 2025, 
commenceront les travaux d'extension  
de l’école élémentaire, suivis par la réhabilitation  
de l'élémentaire actuelle et la reconstruction 
complète de l'école maternelle à l’été 2026. 
L'objectif est de livrer une école entièrement rénovée 
pour la rentrée de septembre 2027.

Ce chantier comporte de nombreux défis tech-
niques, à commencer par le fait que les travaux  
se dérouleront en site occupé. Cela signifie que les 
élèves continueront à fréquenter l’établissement 
pendant toute la durée du chantier. Une gestion 
particulièrement rigoureuse sera donc nécessaire 
pour minimiser les nuisances, en particulier en ce 
qui concerne le bruit et la poussière. Une personne 
référente sera désignée pour faire le lien entre les 
entreprises de construction et les riverains, afin de 
garantir une bonne communication et de répondre 
rapidement aux préoccupations.

La question de la circulation aux abords de l’école 
est également un enjeu majeur, le doublement des 

effectifs risquant de saturer les voies d’accès lors 
des entrées et sorties des élèves. Pour anticiper  
ce problème, la Ville a lancé une étude de circu-
lation, incluant des solutions telles que la mise en 
place d'une rue-école ou la mise en sens unique  
de certaines rues. Un effort particulier sera égale-
ment fait pour encourager les mobilités douces, 
comme la marche et le vélo.

UNE CONCERTATION 
ESSENTIELLE 
Le doublement des effectifs à l’école Lagorsse, 
ainsi que la transformation complète de l’établisse-
ment, ont suscité des interrogations légitimes de la 

Calendrier des 
travaux :
Octobre 2024 :  
Dépôt du permis de construire

Janvier 2025 :  
Début des démolitions

Juillet 2025 :  
Début des travaux de l'extension 
élémentaire

Juillet 2026 :  
Démolitions complémentaires

Août 2026 :  
Démarrage des travaux de réhabilitation 
et de construction de la maternelle

Rentrée 2027 :  
Livraison des nouveaux bâtiments
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part des riverains, des parents d’élèves et des ensei-
gnants. Consciente de ces préoccupations, la ville 
de Fontainebleau a initié un processus de concerta-
tion ouvert et participatif. Plusieurs réunions ont été 
organisées entre les élus, les services municipaux, 
les architectes, les familles d’élèves et les habitants 
du quartier pour discuter des détails du projet et 
intégrer les suggestions des différentes 
parties prenantes.

Ces échanges ont déjà permis d’apporter des ajus-
tements au projet, notamment en ce qui concerne 
l’aménagement des accès à l’école, pour fluidifier 
la circulation et garantir la sécurité des élèves. Une 
réunion publique, organisée en juin 2024, a permis 
de présenter ces modifications et de répondre aux 

ZOOM SUR…  
l'aspect écologique du projet 
- Utilisation d’une isolation à base de matériaux naturels, pour 
mieux conserver la chaleur en hiver et la fraîcheur en été  
et emploi du bois pour certaines parties du bâtiment,  
un matériau respectueux de l'environnement et durable.

- Les toits seront recouverts de végétation, ce qui permettra  
de garder la température agréable à l’intérieur, réduisant les 
besoins en chauffage et en climatisation, de purifier l’air  
en absorbant une partie de la pollution et d’absorber l’eau  
de pluie pour éviter les inondations et soulager les canalisations.

- Création d’un jardin pour apprendre aux élèves l’importance 
de la nature et de la biodiversité.

3 Questions à 
GWENAEL CLER
Adjointe, en charge du soutien au 
développement du Campus universitaire  
et de l'enseignement supérieur, des affaires 
scolaires, de la restauration scolaire et de 
la jeunesse 

Pourquoi avoir choisi l'école 
Lagorsse plutôt que la 
caserne Damesme, ou un 
autre quartier ?
Après des études de faisabilité plus poussées,  
la ville de Fontainebleau a finalement fait le choix 
d'une reconstruction/réhabilitation de l'actuelle 
école Lagorsse afin d'y accueillir également les 
élèves des sections internationales. Bien que  
ce soit un projet de grande ampleur, cette option 
était malgré tout plus économique et permettait 
par la même occasion de rénover des bâtiments 
vieillissants, notamment sur le plan énergétique.

Le site est-il adapté pour 
répondre à la présence de 410 
élèves ?
Le projet qui a été retenu a bien évidemment été 
conçu pour permettre un accueil optimum des 400 
élèves prévus, à la fois au sein des locaux mais 
également dans les espaces extérieurs selon  
un cahier des charges exigeant. 

La Ville a-t-elle anticipé ce 
doublement des effectifs ?
Des temps de concertation ont été organisés avec 
les équipes pédagogiques afin de définir leurs 
besoins. Des rencontres sont également prévues 
régulièrement avec la communauté éducative et 
avec les riverains pour leur permettre de suivre 
l'avancée du projet et d'aborder des sujets tels 
que la régulation des flux. Un cabinet spécialisé 
a été sollicité sur ce point essentiel afin de définir 
les aménagements nécessaires aux abords de 
l'école, pour sécuriser les arrivées et départs des 
enfants et apaiser au maximum la vie du quartier.

C’EST LE COÛT TOTAL DU PROJET AVANT  
LA DÉDUCTION DES TAXES ET LA RÉCEPTION 

DES SUBVENTIONS ALLOUÉES AU PROJET. 
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dernières questions. Afin de poursuivre ce dialogue, 
deux nouvelles réunions sont programmées pour  
le mois de novembre 2024 (voir p.11). Ces réunions 
permettront d'aborder les différentes préoccupations 
des habitants et de maintenir un échange constructif 
entre la Ville et les riverains.

UN INVESTISSE-
MENT POUR LES 
GÉNÉRATIONS 
FUTURES
Sur le plan financier, le projet représente  
un investissement majeur de 14 millions d’euros. 
Cet investissement, bien que conséquent, s’ex-
plique par la nature du projet qui combine à la fois 
l’extension, la réhabilitation et la reconstruction. 
L’extension vise à augmenter la capacité de l’école 
pour accueillir plus d’élèves, notamment avec l’ar-
rivée des sections internationales. La réhabilitation 
concerne la modernisation des bâtiments existants 
pour les rendre conformes aux normes actuelles  
en termes de confort, d’efficacité énergétique et  
de sécurité. Enfin, la reconstruction prévoit la créa-
tion de nouvelles infrastructures, comme l’école 
maternelle, pour garantir un environnement scolaire 
moderne et adapté aux besoins futurs.
Cet effort financier est soutenu par des subventions 
du Département de Seine-et-Marne et de la CAF, 
ainsi que la récupération de la TVA, ce qui allè-
gera le coût final pour la municipalité. Ce projet 
incarne un engagement fort en faveur de la jeunesse 
de Fontainebleau, en offrant des infrastructures 
durables et en renforçant l’attractivité de la ville. 
La rentrée 2027 marquera une étape importante 
dans l’éducation à Fontainebleau, avec des écoles 
modernes prêtes à répondre aux défis de demain.



Lauréat 2023 pour le projet Lagorsse
La réhabilitation de l’école Lagorsse doit s'inscrire dans les 

objectifs écologiques fixés par la municipalité. À l'issue d'un appel 
à projet, c'est le cabinet d'architectes MUE qui a été retenu pour 

son approche innovante, respectueuse de l’environnement  
et attentive au bien-être des enfants. Ce projet de bâtiment « low 
tech » se distingue par son ambition d’être exemplaire à plusieurs 

niveaux : utilisation de matériaux biosourcés, amélioration des 
performances thermiques du bâtiment existant, et optimisation 
du confort des usagers. Le choix des matériaux est crucial, car 
il détermine la capacité du bâtiment à s’adapter aux variations 

climatiques, en assurant une protection efficace contre le froid, 
tout en évitant la surchauffe estivale, et cela avec un minimum  

de consommation d’énergie. Rencontre avec les architectes  
du bureau Mue Arnaud Schelstraete et Frédéric Garrigues,  

et Camille Besuelle de l'agence des Cliques et des Calques.
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POUR ALLER 
PLUS LOIN...
SÉLECTION DISPONIBLE À LA  
MÉDIATHÈQUE DE FONTAINEBLEAU

Architecture écologique : une 
histoire critique par James Steele
L'auteur retrace l'intégration des 
questions environnementales dans 
l'habitat, définit l'architecture 
écologique dans la tradition, la 
technologie et l'urbanisme, présente 
les thèmes-clés, les architectes 
majeurs et leurs réalisations, tout 
en en soulignant l'importance.

L'architecte et l'existant : 
construire avec ce qui est déjà là 
sous la direction de Jana Revedin
Il y a un siècle, le Bauhaus 
cherchait à démocratiser la ville 
moderne avec une architecture 
sobre. Aujourd'hui, face aux 
crises écologiques, les jeunes 
architectes doivent combiner 
ressources matérielles, historiques 
et symboliques pour éviter  
le « fonctionnalisme vert »  
et construire mieux avec moins.

↑ PROJECTION ÉCOLE LAGORSSE ©MUE ATELIER ARCHITECTURE
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Mue Atelier 
Architecture 

Comment avez-vous intégré  
les matériaux écologiques ?
Après des recherches approfondies, nous 
avons opté pour un bâtiment en ossature 
bois et remplissage en isolation biosourcée.  
Concevoir un tel bâtiment demande une montée 
en compétence de toute l’équipe de maîtrise 
d’œuvre, des ingénieurs aux  architectes,  
en passant par les instances de contrôle, qui 
rentre en écho avec une volonté claire de la 
maîtrise d’ouvrage. Finalement les difficultés 
techniques existent, mais ce ne sont pas des 
obstacles rédhibitoires, tant que ces partenaires 
visent le même objectif jusqu’au bout. 

Comment les toits végétalisés 
vont aider à réguler la 
température, économiser de 
l'énergie et gérer l'eau de pluie?
La toiture du groupe scolaire de la maternelle 
sera végétalisée avec une prairie fleurie.  
Sa topographie oscille entre 15 cm et 30cm, 
permettant une diversification des strates 
végétales et donc des essences, et générant  
de fait plusieurs milieux offrant un spectre plus 
large de biodiversité. La toiture de la maternelle 
contribue ainsi  à la régulation des eaux 
pluviales, à améliorer l’inertie du bâtiment  
et de participer à l'îlot de fraîcheur que constitue 
la re-végétalisation de la cour du groupe 
scolaire. De même, cette toiture pourra servir 
de support au développement d’une  pédagogie 
environnementale.

Comment a été pensé le jardin 
pédagogique ?
Les cours de récréation, situées au cœur  
de l’îlot, sont conçues comme de véritables 
jardins ludiques et verdoyants. Le jardin 
pédagogique offre aux enfants une opportunité 
unique d'apprendre sur la nature et le cycle  
de l’eau, tout en servant de support éducatif pour 
l’équipe enseignante. Le projet prévoit ainsi des 
espaces variés : des zones de jeux, d’exploration, 
des coins calmes, ainsi que des espaces dédiés  
à l’apprentissage.

Quels ont été les principaux 
défis pour s'assurer que les 
anciens et nouveaux bâtiments 
soient harmonieux  
et fonctionnels ?
Tout en affirmant son rôle institutionnel,  
le projet doit s’harmoniser avec son 
environnement immédiat. La volonté  
de continuité, présente tout au long de ce projet  
de réhabilitation et d’extension, constitue  
le principal défi jusqu’à la finalisation. Le défi 
est d’abord technique : comment intégrer les 
nouvelles normes, notamment en matière  
de ventilation, dans un bâtiment existant, tout en 
garantissant des espaces de qualité ? Il s'agit aussi 
de passer d'une construction en béton, optimale 
à l'époque, à une structure en bois, qui présente 
des caractéristiques et des contraintes différentes. 
Enfin, sur le plan architectural, le nouveau 
groupe scolaire cherchera à créer une connexion 
avec son environnement par ses volumes, 
l’alternance des pleins et des vides, ainsi que le 
design et les matériaux utilisés pour ses façades.



Membre du réseau "Ville Impériale" qui réunit les destinations françaises liées à la présence des deux périodes 
de l'Empire, la ville de Fontainebleau organise sa troisième édition des Impériales. Cette année, les Villes 
Impériales comme la nôtre célèbrent les 220 ans du sacre de Napoléon 1er. Retracer la vie de l’Empereur à travers 
sa vie au château de Fontainebleau, son abdication et son amour pour la Ville, c’est ce que vous proposent les 
différents événements de ces Impériales.
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des Impériales

04. Un bal très "1er Empire" 
Sortez vos plus belles robes et corsets et venez danser lors d’un bal 1er Empire. 
Apprenez la valse, le quadrille, le menuet, la polka et voyagez dans le temps 

grâce aux danseurs costumés 
de la compagnie “Paris qui 
danse”. Les rythmes festifs 
résonneront dans l’enceinte  
de la salle des fêtes du Théâtre, 
grâce aux musiciens et bruits 
de talonnettes. Un vrai régal 
pour les yeux, mais aussi 
un après-midi enrichissant, 
qui saura ravir toutes les 
générations ! Rendez-vous  
le dimanche 17 novembre  
de 15h à 19h. 

03. Napoléon Ier  
au Château

Laissez-vous embarquer dans la vie de Napoléon Ier et notamment 
lors de son séjour au château de Fontainebleau. Sophie Michel, guide-

conférencière vous parlera du règne de cet empereur qui fera  
de Fontainebleau le château du reste de sa vie. “La vraie demeure des 

rois, la maison des siècles” aura été le théâtre de son abdication,  
de ses adieux à la garde, mais aussi de la présence d'invités prestigieux 

et de fêtes en tout genre. Rendez-vous le dimanche 17 novembre  
à 14h au Théâtre municipal pour cette plongée dans l’Histoire.

Le saviez-vous ? 
La ville de Fontainebleau va faire appel à un artiste pour 

réaliser une fresque avec pour thème… Napoléon !  
Un travail d’envergure qui viendra sublimer un quartier. 

Lequel ? Il faudra patienter encore un peu pour  
le connaître. Mais voici un indice :  

il y a beaucoup de passage.

01. L'expo pour les empereurs en herbe 
Quelle façon plus ludique d’apprendre la vie de Napoléon Ier qu’à travers une exposition Playmobil® ?  

Grâce à une collection privée de ces petits jouets, Expo-Playmo reconstitue les plus grands épisodes  
de la vie de l’Empereur à travers des petites saynètes installées à la Médiathèque. Rien que pour le plaisir 

d’apprendre en s’amusant, venez arpenter les allées du 16 novembre au 15 décembre. Pour continuer sur 
une lancée ludique, rendez-vous le samedi 16 novembre à 11h pour une conférence dédiée aux plus jeunes 

suivie d’une visite guidée de l’exposition Playmobil®, et à 19h30, place aux jeux de plateau  
« Conquêtes napoléoniennes » avec l’association Fumbles. 

02. Napoléon, l'opéra rock
Que diriez-vous de revivre l’épopée de Napoléon en musique ? Le samedi 16 

novembre à 17h, rendez-vous 
au Théâtre pour vivre  
un moment musical et éducatif. 
De sa naissance à Ajaccio à sa 
mort à Sainte-Hélène, la vie  
de l’Empereur sera retracée  
à travers 16 chansons jouées 
en live dans une mise en scène 
recréant un univers napoléonien, 
accompagnée de projections sur 
écran géant des plus grandes 
peintures napoléoniennes. 
Pensez à réserver vos billets 
auprès du Théâtre !





Nous commémorerons, ce 11 novembre 2024, 
le 106e anniversaire de l’Armistice signé  
en 1918 en forêt de Compiègne. 
Dans le cadre de cette journée nationale 
d’hommage aux morts pour la France,  
la ville de Fontainebleau vous convie à sa 
traditionnelle cérémonie mémorielle tenue  
au Monument aux morts à 11h. 
Cette année encore, les élèves du lycée 
François 1er, du Conservatoire, de l’orchestre 
philharmonique et les musiciens de l’Union 
Musicale de Fontainebleau nous feront 
l’honneur de prendre part à cet instant 
solennel pour les lectures de textes  
et l’interprétation des hymnes, sonneries  
et chants. 
Ne manquez pas cette cérémonie émouvante 
qui rassemble près de 100 musiciens, 
choristes et porte-drapeaux !
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR  
- LUNDI 11 NOVEMBRE À 11H

Du 9 au 11 novembre 2024 
→ IMPÉRIAL CHOCOLAT ET GASTRONOMIE
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Un week-end dédié à la gourmandise, c’est ce que vous promet le salon Impérial Chocolat & 
Gastronomie, présidé par Frédéric Cassel. Pour cette 7e édition au château de Fontainebleau, 
une quinzaine de grands chocolatiers et une vingtaine d’artisans en gastronomie fine, 
français et étrangers, proposeront des ateliers et des dégustations du 9 au 11 novembre.  
Vous pourrez aussi assister à des démonstrations par la patissière Mercotte, ou encore 
Laurène de l’émission Le Meilleur Pâtissier, des conférences sur une plantation de cacaoyer 
à Madagascar et sur l’association du chocolat et du miso. Les plus petits pourront admirer 
les sculptures en chocolat ou participer à des ateliers. Un programme sur trois jours bien 
chargé qui vous permettra de découvrir la Cour Ovale, la salle des colonnes et la galerie des 
Cerfs, ouverte exceptionnellement pour l’occasion ! 

// INFOS_ IMPERIALCHOCOLAT-FONTAINEBLEAU.FR - DU 9 AU 11 NOVEMBRE - ENTRÉE : 9€

CÉRÉMONIE DU
11 NOVEMBRE

LE RDV DE LA FORME
FÊTE SON TÉLÉTHON

Contre les violences 
mobilisez-vous !
Une soirée pour lutter contre les 

violences faites aux femmes

La Maison Départementale des Solidarités, 
en collaboration avec  

le CCAS, situés tous les deux  
à Fontainebleau, organisent une soirée  

à l’occasion de la Journée internationale 
de lutte contre les violences faites aux 

femmes. Le rendez-vous est donné 
 le vendredi 22 novembre au Cinéparadis 

(10 avenue du Maréchal de Villars  
à Fontainebleau) dès 19h ! Vous aurez 

l'occasion d'échanger autour des stands 
d’informations proposés par différents 
partenaires : l’Association de Contrôle 

Judiciaire Socio-Educatif (ACJUSE),  
le Centre d'Information sur les Droits des 

Femmes et des Familles (CIDFF), le centre 
de santé sexuelle, l'association Paroles  
de Femmes - Le Relais, le Mouvement  

du nid, la Médiathèque d’Avon  
et l’association Nous. 

Vous pourrez également admirer des 
portraits de femmes accompagnées par 

l'association Paroles de Femmes  
- Le Relais, ainsi qu'une exposition  

du centre d’Hubertine Auclert, avant 
d’assister à 20h à la projection du film 

"Touchées", réalisé par Alexandra Lamy. 

La soirée se clôturera par un débat animé 
par Elise Catonnet professionnelle  
de l'association Parole de femmes  

Le relais, et Thomas Messias, professeur  
et journaliste.

// INFOS_ INSCRIPTIONS OBLIGATOIRES 
AVANT LE 15 NOVEMBRE À 

MDSFONTAINEBLEAU@DEPARTEMENT77.
FR OU 01 60 70 78 72

À ne pas
manquer !

Une semaine avant le week-end national 
du Téléthon, le Rendez-vous de la Forme 
mensuel vous propose une journée spéciale 
le samedi 23 novembre, de 9h à 23h. Cet 
événement, riche en animations, s'articulera 
autour de petits défis et de tournois sportifs. 
En plus de votre participation, vous pourrez 
ajouter votre soutien à la cause en faisant  
un don, notamment en achetant des 
peluches ou des gourmandises. Pas besoin 
d’être un grand sportif pour venir !  
En famille ou entre amis, tout le monde est 
le bienvenu. Pendant que certains  
se lanceront dans les défis, d’autres 
pourront profiter d’un concert donné par  
la classe orchestre Lagorsse ou simplement 
participer à cet élan solidaire en plein air. 
On nous parle même d'un tournoi nocturne 
de futsal organisé par l'association Unisblo, 
alors notez bien la date dans vos agendas !

// INFOS_ SAMEDI 23 NOVEMBRE DE 9H À 23H 
- GYMNASE MARTINEL
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À VENIR...

SORTIE DE RÉSIDENCE

L'Apothéose de Monsieur Violon 
Tantôt formation de musique de chambre, tantôt orchestre d'opéra, l’Ensemble Le 
Caravansérail explore un large éventail de répertoires, n'hésitant pas à se mêler aux 
musiques actuelles et à leurs créations. Après des répétitions enrichies de rencontres avec 
les élèves du Conservatoire, l’Ensemble sera en résidence au Théâtre quelques jours 
avant leur première représentation, prévue le mardi 5 novembre à 19h30. L'Apothéose 
de Monsieur Violon invite les familles à un voyage dans le 18e siècle, porté par des 
instruments d’époque : viole de gambe, luth, clavecin et, bien sûr, violon. L’histoire suit 
un jeune violoniste rêvant de créer une sonorité unique, capable de traduire les émotions 
profondes de la vie. Pour lui, ce rêve n’est pas seulement une quête artistique, mais 
aussi un défi : celui de se faire accepter et reconnaître grâce à son talent. Au rythme 
des œuvres de Jean-Féry Rebel, Marin Marais et Jean Henry d’Anglebert, ce valeureux 
instrumentiste nous entraîne dans une aventure où la musique transcende les différences 
et les transforme en force.
// INFOS_ LE MARDI 5 NOVEMBRE À 19H30 - GRATUIT 
BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM

AU CHÂTEAU

Deux expositions à ne pas manquer
Profitez des expositions exceptionnelles que le château de Fontainebleau vous propose avant qu’elles ne soient 

décrochées ! Jusqu’au 27 janvier, Jean-Baptiste Oudry, célèbre pour ses scènes de chasse du roi Louis XV 
prend place dans les galeries du château. Peintures, éditions, porcelaines, dessins, habits et tapisseries mais 
surtout les cartons d’Oudry, conservés à Fontainebleau ainsi que ses dessins préparatoires et les tapisseries. 

Véritable référence dans les textures, ses animaux sont plus vrais que nature. Si vous êtes plus branché 
mythologie, l’accrochage “Ruggiero des Ruggieri et la galerie d’Ulysse” pourrait vous attirer avant le 31 

décembre. Sous le règne de François 1er, la galerie d’Ulysse était ornée de peintures à fresques représentant 
les 57 scènes de l’épopée d’Ulysse d’après Homère. Ruggiero de Ruggieri a peint des reproductions de ces 

fresques, il n’en reste que 3 aujourd’hui. Découvrez cet accrochage exceptionnel qui réunit, pour la première 
fois, ces trois œuvres de la Renaissance, uniques témoins de cette galerie aujourd’hui disparue !

// INFOS_ CHATEAUDEFONTAINEBLEAU.FR
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SAMEDI 2 ET DIMANCHE 3 NOVEMBRE → À 16H 

Belles et Rebelles
- SPECTACLE JEUNE PUBLIC
→ THÉÂTRE DE L’ÂNE VERT

MARDI 05 NOVEMBRE → À 19H30

Ciné-débat autour du film  
« La Strada »
- FLC EN PARTENARIAT AVEC L'ASSOCIATION CINÉ-BLEAU
→ CINÉMA ERMITAGE

MARDI 5 NOVEMBRE → À 19H30 

L'apothéose de Monsieur 
Violon - Concert de 
l'Ensemble Le Caravansérail
- SORTIE DE RÉSIDENCE
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

MERCREDI 6 NOVEMBRE  
→ DE 15H À 17H

« Observer et favoriser  
la faune en hiver » 
- SORTIE AVEC L’ANVL 

Les beaux jours s'éloignent mais vous avez 
toujours envie de sortir vous balader ? Fort 
bien, mais que reste-t-il à observer et comment 
favoriser cette vie hivernale ? Voilà deux 
questions qui permettront de lier apprentissage 
sur la biodiversité, échanges et un bon bol d'air !               

VENDREDI 8 NOVEMBRE → À 18H 

Conférence, café des 
sciences
- PAR LE FABLAB MOEBIUS
→ BIBLIOTHÈQUE DE L'ÉCOLE DES MINES (38 RUE ST HONORÉ)

SAMEDI 9 NOVEMBRE → DE 10H30 À 12H

RDV Actua'litté Goncourt 
des lycéens
- EN PARTENARIAT AVEC LE LYCÉE FRANÇOIS IER DE FONTAINEBLEAU
→ MÉDIATHÈQUE

VENDREDI 8 NOVEMBRE → DE 10H À 12H

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

SAMEDI 9 NOVEMBRE → À 20H30  
ET DIMANCHE 10 NOVEMBRE → À 17H

Ma belle cousine 
- THÉÂTRE CONTEMPORAIN 
→ THÉÂTRE DE L’ÂNE VERT

DU 9 AU 11 NOVEMBRE 

Impérial Chocolat & 
Gastronomie
- SALON
→ CHÂTEAU DE FONTAINEBLEAU



SORTIR

à Fontainebleau
FESTIVAL

Jazz au Théâtre
La son réconfortant du jazz pour accompagner vos soirées d’automne, confortablement 
installé au Théâtre municipal, c’est ce que vous promet le festival Jazz au Théâtre avec  

sa programmation. Du jeudi 21 novembre au dimanche 24 novembre,  
venez découvrir les plus belles pépites du jazz actuel. 

Jeudi 21 novembre, les festivités commenceront à 20h avec Joe Webb Trio. Jeune Jazzman 
britannique, il collabore avec les plus grands comme Jamie Cullum et manie le piano avec 

une incroyable dextérité. Amoureux des années 90 et surtout de la musique de cette période, 
il mélange le piano traditionnel à son personnage de rockstar, défiant les conventions  

et repoussant les limites du jazz. À 21h30, l’enfant de Fontainebleau Stéphane Wrembel 
montera sur scène avec sa guitare et son jazz manouche. Maître du style Django Reinhardt, 

il réalise 17 albums, et participe à des collaborations magistrales avec Hans Zimmer ou Patti 
Smith. Une première journée survoltée !

Vendredi 22 novembre à 20h, on embarque pour du jazz des années 60 combiné à du jazz 
manouche. Le RP Quartet débarque avec un voyage fascinant à travers l’histoire du jazz, 

car rien n’est impossible pour eux et dans leur manière d’interpréter. Tout semble si facile, 
fluide, et cohérent dans leur approche que l’on en oublie parfois la difficulté technique d’une 

telle musique ! À 21h30, la pianiste et chanteuse Sarah McKenzie présentera son dernier 
album, teinté de musique brésilienne. Un hommage à la tradition qui s’est invité lors d’un 

passage au Brésil. On voyagera dans le temps, et à travers le monde ce jour-là !

La journée du samedi 23 novembre commencera avec une exposition de photos et un 
podium de jeunes talents de 13h30 à 15h30. Puis à 20h, Jazz au Théâtre vous donne 

rendez-vous avec Sophye Soliveau, chanteuse, harpiste et cheffe de chœur. Les racines  
de musiques afro-américaines, du R’n’B à la soul, en passant par le gospel, résonneront dans 

le Théâtre. À 21h30, El Comité vous transportera dans un univers cubain, où le groove,  
le latin jazz, la funk n’ont aucun secret pour eux. À ne pas manquer ! 

On terminera le festival avec de grands classiques réinterprétés par l’une des artistes  
les plus incroyables de sa génération : Stella Cole. Le dimanche 24 novembre à 17h, venez 

découvrir cette interprète sans égal, qui s’approprie les chansons de Barbra Streisand,  
Judy Garland, Billie Eilish. Assister à un concert de Stella Cole,  

c’est voyager dans le temps…
// INFOS ET RÉSERVATIONS_ FESTIVALDJANGOREINHARDT.COM/BILLETTERIE

MERCREDI 13 NOVEMBRE → DE 15H À 19H30 

Don du sang 
→ ÉCOLE DES MINES (35 RUE ST HONORÉ)

JEUDI 14 NOVEMBRE → À 18H30

L'intelligence collective pour 
sauver la planète
- CONFÉRENCE
→ ÉCOLE DES MINES (35 RUE ST HONORÉ)

SAMEDI 16 NOVEMBRE → À 18H

Grand loto 
- PAR LES SAPEURS-POMPIERS DE FONTAINEBLEAU
→ CENTRE D'INCENDIE ET DE SECOURS

SAMEDI 16 NOVEMBRE → À 20H30 
 ET DIMANCHE 17 NOVEMBRE → À 17H

Jean Zay,  
un homme complet
- THÉÂTRE CONTEMPORAIN 
→ THÉÂTRE DE L’ÂNE VERT

DU 16 AU 17 NOVEMBRE

Les Impériales de 
Fontainebleau
→ DIFFÉRENTS LIEUX

DIMANCHE 17 NOVEMBRE → DE 9H À 17H

Antiquités - Brocante
→ PLACE NAPOLÉON BONAPARTE

DIMANCHE 17 NOVEMBRE → À 19H

Que reste-t-il de Mai 68 ?
- APÉRO-CAUSERIE PAR FLC
→ HÔTEL VICTORIA (122 RUE DE FRANCE)

JEUDI 21 NOVEMBRE → DE 20H30 À 22H 

Conférence de  
Marcos Troyjo 
→ INSEAD

DU JEUDI 21 AU DIMANCHE 24 NOVEMBRE

Jazz au Théâtre 
- PAR LE FESTIVAL DJANGO REINHARDT
→ THÉÂTRE MUNICIPAL

VENDREDI 22 NOVEMBRE → DE 10H À 12H

RDV Médiation numérique
→ MÉDIATHÈQUE SUR RÉSERVATION

JUSQU’AU 22 NOVEMBRE 

« Au coeur du jardin » 
- EXPOSITION DE FLORIANE SAINT-SÉBASTIEN
→ MÉDIATHÈQUE

SAMEDI 23 NOVEMBRE → DE 10H À 12H   

Café-climat 

Avec les Shifters Sud 77
→ LE LIEU DE RDV EST DONNÉ LORS DE L'INSCRIPTION (VOIR P.21)

SAMEDI 23 NOVEMBRE → À 20H30  
ET DIMANCHE 24 NOVEMBRE → À 17H

Le bouquiniste Mendel
- THÉÂTRE CONTEMPORAIN 
→ THÉÂTRE DE L’ÂNE VERT

SAMEDI 30 NOVEMBRE À 20H30

Une Vie, d'après Maupassant
- THÉÂTRE CONTEMPORAIN 
→ THÉÂTRE DE L’ÂNE VERT
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ABC de la biodiversité : 
À la découverte des VIP*  

de Fontainebleau

ILS FONT LA TRANSITION

Les Cafés-Climat par 
les Shifters Sud 77 
La conscience écologique et les projets qui en 

découlent sont une préoccupation importante pour 
Les Shifters Sud 77. Cette association offre  

un soutien bénévole au centre de réflexion The Shift 
Project qui œuvre pour une économie libérée de la 

contrainte carbone. À Fontainebleau, les Shifters Sud 77 
accompagnés de Fontainebleau (en) Transition et de Fanny Malvezin, adjointe au maire 
en charge de la transition écologie, propose chaque mois des Cafés-Climat, ateliers  
de sensibilisation sur les enjeux d’énergie, de climat et des limites planétaires.  
Les habitants du territoire sont donc invités à une conférence et à un temps de partage 
entre les animateurs et le public. Aurélien Parâtre a rejoint les Cafés-Climat en tant que 
participant car il était “curieux de rencontrer des personnes motivées à agir concrètement 
sur les enjeux locaux liés à l’énergie et au climat. Ce type d’initiative permet  
de transformer les connaissances en actions pratiques, avec un impact direct sur notre 
territoire”.
  
Lors du précédent Café-Climat organisé le samedi 5 octobre dernier, les deux animateurs 
Vincent Lepoivre, consultant bas-carbone et conférencier Fresque du Climat ainsi que 
Aude Vurcke, co-fondatrice de l’Association Smile for Future, ont rappelé les enjeux 
globaux de la transition : notions et ordres de grandeur sur l’énergie, l’effet  
de serre, le dérèglement climatique, l’empreinte carbone et les tensions sur les ressources 
en énergies et en matières, la réglementation, puis les leviers d’actions aux échelles 
individuelles et collectives. 

Ces leviers d’action sont exactement ce qu’Aurélien Parâtre, déjà impliqué localement, 
était venu chercher. Chirurgien-dentiste et fils d’agriculteur, il a décidé de promouvoir 
l’alimentation locale. Avec son employé Josselin, il gère l’épicerie "Terroirs d’Ici", 
présente sur le marché de Fontainebleau. "Le concept d’une épicerie proposant 
exclusivement des produits régionaux est unique à Fontainebleau. Cela manquait dans  
le paysage local. Nous ne vendons que des produits issus de fermes situées à moins  
de 50 km, soutenant ainsi l’agriculture biologique et les circuits courts, indispensables  
à la résilience alimentaire de notre territoire", explique-t-il.

Le bilan carbone a également été au centre des discussions lors de cet événement. 
L’idée de dresser un bilan local a émergé, afin d’identifier les points faibles, comme 
les transports ou le logement, et de proposer des actions concrètes pour améliorer 
l’empreinte carbone collective. Si le secteur des transports s’avère problématique, 
des solutions locales de mobilité durable ou des alternatives en transport en commun 
pourraient être mises en place.

Vincent Lepoivre a conclu en annonçant que “10 ateliers sont 
programmés sur l’année scolaire pour aborder les différents secteurs 
liés à la transition écologique, tels que la mobilité, l’alimentation,  
le logement, la consommation, le numérique, ou encore la gestion  
des déchets”.

Rendez-vous pour le prochain Café-Climat le samedi 23 novembre de 10h à 12h  
sur le thème de la consommation éco-responsable et de la réduction des déchets ! 
// INFOS_ FONTAINEBLEAU.FR

* VERY IMPORTANT PLANTES ET ANIMAUX

En partenariat avec l’Association des Naturalistes de la 
Vallée du Loing, la ville de Fontainebleau a réalisé son Atlas 
de la biodiversité communale. Découvrez les espèces via 
ces fiches !

Lucane cerf-volant 

On le retrouve dans les parcs de Fontainebleau dans les zones 
boisées et notamment dans les arbres morts dont il joue un 
rôle clé dans la décomposition. Il est indispensable à la 
biodiversité en grandissant dans les racines des vieux arbres. 
Pour le protéger, rien de plus simple : préserver les vieux 
arbres, laisser le bois mort sur pied en chandelle ou au sol 
s'il est déjà tombé, et ne pas utiliser de produits biocides 
qui sont désormais interdits par la réglementation EcoPhyto. 
De plus, son petit nom de “Lucane Cerf-Volant” lui est donné 
à cause de ses grandes mandibules qui rappellent les bois des 
cerfs. Il est aussi l’un des plus grands coléoptères d’Europe. 

Famille : Lucanidae
Longévité : 6 ans
Taille : de 2 à 8 cm

Quasi menacéePas menacée Menacée

C’EST LE NOMBRE DE TONNES DE BIODÉCHETS 
COLLECTÉS DANS LES POINTS D’APPORT 

VOLONTAIRE (PAV) DU CENTRE-VILLE  
DE FONTAINEBLEAU. CELA CORRESPOND À UNE 

PRODUCTION D’ENVIRON 3 TONNES DE COMPOST 
MÛR APRÈS LES 6 MOIS DE MATURATION. 

9

RETROUVEZ LES ÉVÉNEMENTS F(E)T DANS L’AGENDA  
(P. 18-19) AVEC LA PASTILLE :



22 LE RDV DES

LE BON GESTE

Ramasser des déchets 
dès le plus jeune âge !
Mercredi 18 septembre dernier, parmi les volontaires présents pour l’opération 
de ramassage des déchets, se glissaient des enfants du Centre de loisirs de la 
Faisanderie. Sacs poubelles à la main, gants, et pinces, les petits ont ramassé  
de très nombreux mégots, mouchoirs, canettes, et restes de dépôts sauvages. 
Une occasion rêvée pour les sensibiliser au respect de son environnement et  
de la planète, tout en les encourageant à appliquer ces règles dans leur 
quotidien. Ravis de ce moment dans la nature, ils ont pu, à leur échelle, 
participer à l’effort collectif et à la démarche Fontainebleau (en) Transition. 

BALADE NATURE

Découvrez les 
animaux de la forêt ! 
L'Office de Tourisme du Pays de Fontainebleau vous propose  
de découvrir la forêt de Fontainebleau au rythme d'une balade familiale 
sur le thème des animaux le samedi 30 novembre à 14h. Accompagnés 
de Yannick Dagneau, spécialiste de la forêt de Fontainebleau  
et photographe animalier, il partagera avec vous tout ce qu’il sait sur les 
biches, les cerfs, les sangliers, les renards, et même les écureuils !  
Vous pourrez même tenter d’en trouver en suivant leurs traces laissés 
au sol, ou leur lieux de prédilection. Ces découvertes vous donneront 
l’envie d’en apprendre encore plus sur la forêt de Fontainebleau et les 
animaux qui s’y cachent, mais surtout de la protéger. 
Rendez-vous à la Faisanderie pour une balade d’environ 6 km !
// INFOS ET RÉSERVATIONS_  
FONTAINEBLEAU-TOURISME.REGIONDO.FR - TARIF 16 € / 9 €

PROGRAMME

Les mercredis des petits 
à la Médiathèque 
On dit souvent que le mercredi est le jour des enfants, non seulement parce 
qu’ils n’ont pas école, mais aussi parce que c’est l’occasion idéale de partager 
des activités différentes de celles du week-end ! Pourquoi ne pas profiter de ce 
moment pour écouter de belles histoires racontées par nos fabuleuses lectrices, 
qui ont préparé une sélection spéciale autour de la gourmandise ? Les enfants 
de 3 à 6 ans en auront l’eau à la bouche, et ça tombe bien, puisque nous vous 
donnons rendez-vous juste avant le déjeuner, le mercredi 13 novembre  
à 10h30. Une quinzaine de jours plus tard, le mercredi 27 novembre à 17h30, 
ce sera au tour des tout-petits de s’installer confortablement dans leur espace 
dédié pour un moment plein de petites histoires, de comptines et de jeux 
de doigts. Une manière amusante de découvrir le plaisir de la lecture et de 
rencontrer d’autres enfants ! N’oubliez pas de réserver !
// INFOS _ MÉDIATHÈQUE.FONTAINEBLEAU.FR

EN AVANT LES HISTOIRES

Napoléon Ier  
pour les enfants

Lors des Impériales de Fontainebleau,  
le week-end du 16 et 17 novembre prochain,  

les enfants pourront se familiariser avec l’empereur  
qui a séjourné à Fontainebleau. 

→ Commençons le samedi 16 novembre à 11h, 
par une conférence dédiée aux plus jeunes sur les grands moments  

de la vie de Napoléon Ier. S’en suivra une visite guidée 
de l’exposition Playmobil® « La vie de l’empereur Napoléon Ier » où les 
enfants pourront découvrir des saynètes composées avec de petits jouets. 
À 17h, venez revivre l’épopée de Napoléon en musique avec « Napoléon 

l’opéra Rock » au Théâtre. Puis après le spectacle, à 19h30, pourquoi ne pas 
conclure cette journée “impériale” en participant à une soirée jeux de plateau ? 

L’association Fumbles vous propose une partie de « Napoléon 1815 », 
« Through the ages », « La conquête de Napoléon »  

et de jeux de figurines historiques.
// INFOS _ MÉDIATHÈQUE ET THÉÂTRE CULTURE@FONTAINEBLEAU.FR  

OU BILLETTERIE-THEATREFONTAINEBLEAU.MAPADO.COM

p'tits Bellis

JEU : 

RETROUVE L'OMBRE DE NAPOLÉON



Les nouveaux Bébéllifontains
EMILY GEORGES NÉE LE 19 SEPTEMBRE 2024
ESMA BENMERAH NÉE LE 20 SEPTEMBRE 2024
MAYLANN VAUTOR NÉ LE 2 OCTOBRE 2024
MADELEINE DURAND NÉE LE 6 OCTOBRE 2024
OLYMPE CORNU JUILLARD NÉE LE 5 OCTOBRE 2024
HALÉÏ FÉLIN NÉE LE 13 OCTOBRE 2024
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Assurer la sécurité et la tranquillité de tous ». Cet engagement, 
c’est celui que nous avons porté durant la campagne électorale 
en 2020. Parmi nos propositions : le renforcement du dispositif 
de caméras de vidéoprotection.

À ce jour, notre système permet uniquement d’enregistrer 
afin de venir en appui de la police nationale lors de ses 
enquêtes. C’est insuffisant si l’on veut prévenir des troubles 
à l’ordre public et agir au plus vite. C’est pourquoi la ville de 
Fontainebleau va mettre en place un centre de surveillance 
urbain (CSU) au sein de l’Hôtel de police municipale.

Très concrètement, ce CSU, qui sera opérationnel avant la 
fin de cette année, permettra aux agents d’afficher en temps 
réel les images des caméras partout en ville et ainsi pouvoir 
intervenir directement. C’est une véritable avancée dans notre 
politique de prévention et de sécurité. Surtout, il s’agit de la 
première étape de la montée en puissance de notre dispositif de 
caméras de vidéoprotection.

En effet, le passage en fibre de l’ensemble du système 
sera réalisé l’année prochaine pour accueillir les dernières 
technologies avant le remplacement de certaines caméras 
obsolètes puis l’extension du parc. La reconnaissance faciale 

ne sera évidemment pas intégrée dans nos moyens d’actions, 
tout simplement parce qu’elle est illégale sur l’espace public. 
C’est donc un investissement conséquent pour la sécurité des 
Bellifontains qui sera lissé sur plusieurs années au travers d’un 
plan pluriannuel d’investissement afin de ne pas obérer les 
finances municipales.

En complément de cette avancée technologique, notre majorité 
travaille également pour renforcer la présence de la police 
municipale sur le terrain, notamment la nuit jusqu’à 2 h du 
matin. La mise en place d’une équipe nocturne, une première 
pour notre Ville, sera effective au premier trimestre 2025. Nous 
en sommes conscients, nous avons pris du retard sur ce sujet 
en raison de la pénurie de candidats pour exercer ces missions 
parfois difficiles. Ce renforcement des patrouilles doit répondre 
aux attentes des Bellifontains face aux nuisances.

Les soirées festives au sein des logements en coliving en font 
justement partie. Avant l’été, nous avons pris plusieurs arrêtés 
pour limiter ces événements avec une échéance au 31 octobre. 
Cependant, cela ne signifie pas que notre action s’arrête à cette 
échéance. Nous avons continué de travailler à de nouveaux 
dispositifs. Ainsi, nous allons effectuer la mise à jour de 
notre arrêté anti-bruit qui comprendra désormais un article 

supplémentaire spécifiquement dédié à ces hébergements 
et permettra à nos agents de verbaliser plus durement les 
contrevenants.

Aussi, nous travaillons sur un axe « hôtelier ». En effet, 
certaines maisons hébergent plus de 15 chambres mais 
n’ont aucune obligation de sécurité, à contrario des hôtels. 
En collaboration avec les services de l’État, nous allons 
prochainement adresser aux propriétaires des lettres de 
mise en demeure pour déclarer leurs biens et notamment 
leur conformité vis-à-vis de la réglementation liée aux 
établissements accueillants du public.

La ville de Fontainebleau continue de travailler à faire rentrer 
dans un cadre légal des logements qui échappent actuellement 
à toutes dispositions législatives. Cela prend du temps, mais 
nous ne laisserons pas tomber les Bellifontains sur ce sujet.

Les Bellifontains au Coeur
Gestion du Grand Parquet, Square des Lilas

L’agglomération, tout comme la Ville, a fait l’objet d’un 
contrôle de la Chambre Régionale des Comptes (CRC). À 
cette occasion, la gestion du Grand Parquet a été examinée. 
Actuellement, le Grand Parquet est administré par l’Office 
de Tourisme, une entité satellite de l’Agglomération. 
Juridiquement, ce montage est qualifié de « manifestement 
irrégulier », et la CRC appelle l’Agglomération à régulariser la 
situation « dans les meilleurs délais ».

Concrètement, l’Agglomération doit respecter les règles de 
mise en concurrence et revoir la gouvernance actuelle afin 
de disposer d’un contrôle effectif sur le Grand Parquet. Ces 
conclusions, conformes à l’audit réalisé par l’Agglomération 
en 2018, n’ont toujours pas été mises en œuvre.

Sur le plan économique, la CRC souligne le déficit structurel 
de l’équipement, avec plus de 800 000 € de pertes annuelles 
compensées par une subvention d’équilibre. Cette subvention 
représente plus des deux tiers des recettes du Grand Parquet, 
remettant en question la viabilité de ce modèle économique. 
Bien que la qualité des infrastructures pour les activités 
équestres ne soit pas remise en cause, ce rapport doit agir 
comme un électrochoc. Il est impératif de régulariser la 
situation juridique et, parallèlement, de réduire réellement le 
déficit.

Malheureusement, ce message semble ne pas être entendu 
par la majorité municipale de Fontainebleau. La CRC n’a 

d’ailleurs pas réussi à auditionner l’ancien maire de la ville, 
malgré plusieurs demandes en ce sens.
L’autre sujet d’actualité ce mois-ci concerne la dégradation de 
la tranquillité publique. La presse a relayé les inquiétudes des 
riverains du square des Lilas. Ce nouvel aménagement, plus 
pratique et agréable, inclut désormais un city stade. Cependant, 
avant même les travaux, les riverains avaient exprimé leurs 
craintes que ce lieu ne devienne un point de rassemblement en 
soirée pour diverses activités illicites, notamment liées au trafic 
de drogue. Leurs inquiétudes se sont avérées justifiées, et les 
trafics qui sévissaient autrefois à Saint-Honoré ou Magitot s’y 
sont déplacés.
À plusieurs reprises, notre groupe, par l’intermédiaire de 
Dominique Lecerf, a tiré la sonnette d’alarme, y compris lors 
du dernier Conseil municipal. Heureux hasard, quelques jours 
plus tard, une caméra a été installée : il était temps ! Espérons 
que cette mesure dissuadera les activités illicites. Nous 
resterons vigilants.
N’hésitez pas à nous écrire à lesbellifontainsaucoeur@gmail.
com, rendez-vous sur notre page Facebook Cédric Thoma ainsi 
que sur notre site Internet!
Bien fidèlement,
 
Cédric Thoma (cedric-thoma.fr)
Audrey Tamborini
Dominique Lecerf
Nadia Himo
Patrick Julien
Hélène Dupuis

La collectivité nous en fait voir de toutes les couleurs. 
Alors qu’avec les Bâtiments de France, elle impose des 
règles draconiennes et une forme d’uniformité pour les 
travaux des particuliers ou des professionnels, il est 
loin d’en être de même pour l’espace public. Du bleu 
profond ici, du Corten par-là, du vert empire plus loin… 
Les goûts et les couleurs, c’est l’affaire de chacun, mais 
un peu d’unité ne nuit pas. Pour les autres comme pour 
soi-même.

Passion Fontainebleau
daniel.raymond@fontainebleau.fr
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